

## 第271回福島県災害対策本部員会議（概要）

### 災害対策本部総括班まとめ

1 日 時：平成24年6月25日（月）10:15～10:25

2 場 所：自治会館303会議室

3 内 容：

#### （1）環境放射能測定結果（暫定値）の状況について

事務局：別紙資料により説明

6月25日午前6時現在の状況について報告する。

直近の測定結果で、最小値は、南会津地方、道の駅しもごう他の $0.04\mu\text{Sv}/\text{h}$ 、最大値は、相双地方、大熊町夫沢三区地区集会所の $36.39\mu\text{Sv}/\text{h}$ となっている。

おおむね横ばいまたは減少傾向を示している。

#### （2）福島県民向け電話相談窓口 週報について

オフサイトセンター事務局：別紙資料により説明

先週の相談件数は195件。

主な内容としては、⑪サクランボは食べても大丈夫か、⑬学校のプールの水を飲んでしまっても大丈夫か、⑯試験操業の結果、販売するという報道があったが、本当にストロンチウム等の検査を行っているのか、等の問い合わせがあった。

#### （3）「農林水産業に関する相談窓口」の利用状況について

農林水産部長：別紙資料により説明

先週の相談件数は、8件。

主な内容としては、野菜や果樹のモニタリングについての問い合わせが3件、その他には、野菜の作付や薪の基準値に対する問い合わせ、カリウム肥料の使用方法に関する問い合わせ等があった。

#### （4）「原子力損害の賠償等に関する問い合わせ窓口」利用状況について

原子力損害対策担当理事：別紙資料により説明

先週の相談件数は、139件となっており、件数はやや少ない状況が続いている。

浜通り、中通りの個人の方からの問い合わせが多くを占めている。

内容としては、県南・会津の給付金はいつ支払われるのか、或いは、東京電力の6月の請求受付が若干遅くなってしまっており、21日に受付開始のアナウンスがあったが、その関係の問い合わせ、それから相談者のいろいろな実費について対象となるのか、といった問い合わせが多く寄せられている。

## (5) 経営・金融・労働の相談状況について

**商工労働部長：**別紙資料により説明

先週の相談件数は、合計で 16 件。前回と同数であり、ここ数週の相談件数は横ばいが続いている。

相談内容は、制度資金に関する融資要件についての相談、県内に避難された方からの就職についての相談等があった。

## (6) 台風 4 号による農林水産業関係被害について

**農林水産部長：**別紙資料により説明

6月 19 日～20 日の台風 4 号による農林水産業関係の被害は、まず第 1 報ということで、被害額で 9240 万円である。内訳としては、郡山の大葉、須賀川のきゅうり、喜多方のミニトマト等の農作物の被害、その他、パイプハウス、農道、林道等の被害が合計で 9240 万円ということである。

被害農家への技術対策としては、市町村や JA と連携しながら、被災を受けたほ場の排水対策、草勢回復、病害虫防除対策等の指導をしている。

## (7) 内堀副知事より

**内堀副知事：**

先週の金曜日だが、夜 6 時から 8 時半過ぎまで、双葉郡の 8 町村の副町村長、県、国の実務者レベルの協議会を開催した。

主な議題は、賠償、除染、健康管理、グランドデザイン、今後のインフラ復旧の進め方について活発な意見交換を行った。特に賠償問題、除染問題については、双葉郡の思いと、そして国とのやりとりがかなりなされたところである。賠償問題は、まだ片付くというところにいたっていないので、継続して協議していくことになっている。先週の会議も 2 時間半続けて行ったが、やらなくてはいけない議題が多くて十分に議論を深めることができないところがあった。そこで、個別事項ごとにさらに詳しく議論できる場をつくろうということになっており、今後、例えば賠償、除染については特化した個別の協議の場をつくろうという意思形成を図った。

また、併せて双葉郡 8 町村の首長、知事、国の大蔵といったトップレベルの協議の場を改めて 7 月に設けて、重要事項の合意形成をきちんと図りながら復興をすすめていくことになった。

## (8) 知事より

**知事：**

ご苦労様。今日で 271 回の災害対策本部員会議の開催ということだが、本当に連日ご苦労様です。今、内堀副知事から話があったように、8 プラス 1 ということで、双

葉郡の町村長、それと私どもと、さらに政府側と、さまざまな話を進めていかなくてはならないわけだが、事務的な話の詰めを今行っているが、つけても、それぞれの地域について、双葉郡はもちろんだが、みなさんも現場の情報収集をしっかりと、こういうものもあげていただきたいと思っている。

それから、今日は相馬の原釜港もいよいよ水揚げしたものを市場に、ということでこれはいい方向に向かえばいいな、と私自身も願っているし非常にいい話だと思っている。そして今週からは甲子園の予選も始まって、頑張っている姿をみながら、我々も一層、復興復旧に頑張っていかなくてはいけないと思っている。梅雨に入り毎日気候も変化しているが、体調に十分気を付けながら、今週もしっかりお願ひします。ご苦労様。